

## ECONOMÍA Y NEGOCIOS

## El BCE estudia ampliar el plan de compras a la deuda regional

REUTERS, Fráncfort  
El BCE estudia ampliar a la deuda regional y local el programa de compra de activos a gran escala lanzado en marzo, según fuentes consultadas por Reuters. La adquisición de este tipo de bonos sería una de las medidas que desplegará el banco central en los próximos meses para combatir la deflación y el estancamiento, tal y como ya anunció Mario Draghi hace tres semanas. Según estas mismas fuentes, el lanzamiento de esta ampliación del QE —el nombre que recibe el programa de expansión cuantitativa en la jerga financiera— no sería en diciembre, como se especula, sino en marzo de 2016. El Eurobanco rehusó hacer comentarios.

"Hay grandes mercados, como España, Italia y Francia", dijo una de las fuentes. En la actualidad hay 467.000 millones de euros en bonos emitidos por Ayuntamientos y regiones europeas. Solo el año pasado las entidades regionales emitieron papel por un total de casi 71.000 millones. "Algunos Ayuntamientos en España o Italia son ruinosos, pero pueden subir impuestos y tienen el respaldo de los Gobiernos".

Ayer, el vicepresidente del BCE, Víctor Constancio, dejó caer que la facilidad de depósito —el interés al que los bancos depositan su dinero en el Eurobanco— podría seguir bajando del -0,2% actual. "En Suiza está en el -0,75% y los bancos no han llevado los intereses negativos a los depósitos", afirmó en Madrid.

"En cumplimiento de lo dispuesto en el art. 5 de la LOPD y del art. 19 del Real Decreto 1720/2007, de 21 de diciembre, y con motivo de la reciente transmisión de rama de actividad de arrendamiento de inmuebles llevada a cabo entre 'ASISA, ASISTENCIA SANITARIA INTERPROVINCIAL DE SEGUROS, SAU' e 'INMO ASISA, SLU' manifestamos lo siguiente:

Los tratamientos de los datos personales realizados por 'ASISA, ASISTENCIA SANITARIA INTERPROVINCIAL DE SEGUROS, SAU', exclusivamente en cuanto a la actividad de arrendamiento de inmuebles, pasan a ser responsabilidad de 'INMO ASISA, SLU', habiendo sido incorporados a sus ficheros.

Dicho cambio de titularidad no conlleva ningún cambio en la finalidad, alcance o condiciones de los tratamientos de datos realizados hasta ahora por 'ASISA, ASISTENCIA SANITARIA INTERPROVINCIAL DE SEGUROS, SAU'.

Para cualquier información al respecto, o para el ejercicio de los derechos de acceso, rectificación, cancelación u oposición que la LOPD garantiza a los titulares de los datos, pueden dirigirse en adelante a la siguiente dirección: calle de Juan Ignacio Luca de Tena, número 12, 28027 de Madrid, o a la dirección de correo electrónico ejuridica@asisa.es, donde atenderemos sus solicitudes".



Oficinas de Endesa en Madrid. / SUSANA VERA (REUTERS)

## Endesa eleva a 1.206 millones el beneficio hasta septiembre

EL PAÍS, Madrid  
Endesa obtuvo un beneficio neto en los nueve primeros meses del ejercicio 2015 de 1.206 millones de euros, cifra similar a la obtenida en el mismo periodo del ejercicio anterior (1.208 millones) a

pesar de no incluir el resultado generado por el negocio latinoamericano de la empresa, que fue vendido a Enel en el último trimestre de 2014. Pese a las buenas referencias, el grupo no tiene previsto conceder un dividendo extraordinario.

El grupo eléctrico Endesa cumple sus objetivos del año al cierre de septiembre. Aunque los beneficios obtenidos hasta septiembre son similares a los del año anterior, si la comparación se realiza en términos homogéneos (es decir, teniendo en cuenta únicamente las actividades continuadas que recogen exclusivamente el resultado del negocio en España y Portugal), el incremento del resultado neto habría sido del 62,7%.

Estos resultados demuestran la solidez de nuestro negocio", asegura a través de un comunicado José Bogas, consejero delegado. "La generación de cash flow no sólo ha cubierto nuestros atractivos dividendos y las inversiones, sino que también ha permitido una reducción de la deuda neta. En conjunto, estos resulta-

dos corroboran la estrategia de nuestra empresa, totalmente enfocada en España y Portugal, y garantizan el crecimiento y un fuerte flujo de caja", añadió. No obstante, la empresa no piensa cumplir su política de dividendo y no conceder uno extraordinario.

## Venta de activos

Los ingresos se situaron en 15.412 millones, ligeramente inferiores a los logrados en el mismo periodo de 2014, que fueron de 15.542 millones. El resultado bruto de explotación (EBITDA) ascendió a 2.752 millones, un 11,5% superior, gracias a la mejora en los territorios no peninsulares. En este periodo, Endesa ha vendido los activos asociados a la central hidráulica de Chira-Soria (Gran Canaria),

así como la totalidad de las acciones de Compañía Transportista de Gas Canarias, Ayesa Advanced Technologies y Gasificadora Regional Canaria. La plusvalía bruta obtenida en estas operaciones ha ascendido a 10 millones.

La deuda financiera neta de Endesa era de 5.095 millones de euros, 325 millones menos que a cierre de año, gracias a que la generación de caja operativa, de 1.693 millones, fue superior al importe de las inversiones y del dividendo ordinario con cargo al resultado de 2014. Las inversiones brutas en los nueve primeros meses de 2015 crecieron un 20,4%, hasta 761 millones, de los que 723 millones correspondieron a inversiones materiales e inmateriales, y los 38 millones restantes, a inversiones financieras.

## Dejar la empresa por negarse a una rebaja salarial es un despido

La UE equipara el cese por rechazar cambios unilaterales a las rescisiones de contrato

BELÉN DOMÍNGUEZ. Bruselas  
La rescisión de un contrato laboral por negarse a aceptar una rebaja sustancial y unilateral en las condiciones del contrato —como por ejemplo, el sueldo— es considerado un despido, según una sentencia publicada este miércoles

por el Tribunal de Justicia de la Unión Europea, con sede en Luxemburgo. Además, el Tribunal ha considerado que los trabajadores temporales con contrato en vigor se considerarán como plantilla en el cómputo del cálculo de los despidos colectivos (Ex-

pediente de Regulación de Empleo, ERÉ), que en España es del 10% del personal de las empresas.

La reforma laboral de 2012 abrió la posibilidad de que las empresas empeoraran unilateralmente las condiciones laborales de sus empleados si hubo causa hasta el suelo que marcaran los convenios colectivos o en su defecto la legislación laboral. Al tiempo, el trabajador podía pedir su salida si no aceptaba ese cambio, con lo que tenía derecho a recibir una indemnización de 20 días por año trabajado con un tope de nueve mensualidades.

El dictamen se emite con motivo de una denuncia en 2013 de Cristián Pujante Rivera, uno de los diez trabajadores despedidos en septiembre de 2013 por la sociedad Gestora Clubs que contaba

## Récord de tráfico en los aeropuertos en octubre

C. DELGADO, Madrid  
El triunfo de los aeropuertos españoles no está solo vinculado a las vacaciones y los turistas del sol y playa. En octubre, ya cerrada la temporada estival, la red de AENA recibió 19,1 millones de viajeros, un 7,8% más que en 2014. Significa que las instalaciones aeroportuarias españolas vivieron el mejor octubre de su historia en cuanto a pasajeros se refiere y encadenan ya 24 meses al alza.

Por aerolíneas, Ryanair vuelve a ser la reina de los cielos españoles, con tres millones de pasajeros el mes pasado, casi el 9% más que en 2014. Le siguió Vueling, con 1,79 millones (13% más), del grupo IAG, al que también pertenece Iberia que logró 1,13 millones (14% más). Air Europa registró 887.342 de viajeros (8% más).

Los pasajeros que más se elevaron fueron los internacionales. Así, de los 19,1 millones de llegadas, 13,7 millones eran de viajeros desde el extranjero, un 8,6% más que el año anterior en el mismo mes. Los pasajeros nacionales se situaron en 5,3 millones, un 6,1% más.

Por aeropuertos, Madrid-Barajas repite como el mayor de la red, con 4,2 millones de pasajeros, un 13,5% más. Suma 21 meses de incrementos mensuales consecutivos. El aeropuerto de Barcelona-El Prat, el segundo mayor, en octubre creció el 7,5%. Este aeropuerto, así como los de Palma de Mallorca, Málaga-Costa del Sol, Alicante-Benidorm, Ibiza y los canarios de Gran Canaria, Lanzarote y Fuerteventura registraron el mejor octubre de su historia.

La subida de pasajeros illegó de la mejor ocupación de los aviones, ya que el número de operaciones (vuelos realizados) aumentó, pero solo un 3,2%, por debajo del crecimiento de viajeros de ese mismo mes, que fue del 7,8%.

con 126 asalariados de duración indefinida y 114 trabajadores de duración determinada. A estos despidos le siguieron otros 27 en los 90 días siguientes. Pujalte pidió y acordó la baja tras haber sido informado de una rebaja salarial del 25% por causas objetivas.

Gestora Clubs le indemnizó. Pujante Rivera, no obstante, interpuso una demanda contra Gestora y el Fogasa ante un Juzgado de lo Social de Barcelona por entender que la sociedad debió aplicar el procedimiento de despido colectivo teniendo en cuenta que con las 27 rescisiones posteriores se llegaba al umbral que marca la ley española para ello, el 10% del total en compañías que emplean entre 100 y 300 personas. La corte europea en Luxemburgo le dio ayer la razón.